

En présence de

Olivier Carré,
maire d'Orléans, député du Loiret

Guillaume de Clermont,
président du Conseil régional
de l'Église Protestante Unie de France
en région Ouest

Hélène Mouchard-Zay,
présidente du Cercil-Musée Mémorial
des enfants du Vel d'Hiv

et **Pierre Osowiechi**,
vice-président du Comité français
pour Yad Vashem

14h 7 RUE DU POIRIER

Dévoilement d'une plaque

14h30 AU TEMPLE PROTESTANT
PLACE SAINT-PIERRE EMPONT

Discours et remise du diplôme.

AU CERCIL - MUSÉE MÉMORIAL
DES ENFANTS DU VEL D'HIV,
45 RUE DU BOURDON BLANC

16h

Projection suivie d'une rencontre
avec les réalisateurs et des témoins.

**Les enfants juifs sauvés
de l'hôpital Rothschild**

de Jean-Christophe Portes
et Rémi Bénichou

(France, documentaire, 52 mn, Dream Way productions,
2014).

17h30

Projection suivie d'une rencontre
avec le réalisateur.

**Laurette 1942, une volontaire
au camp du Récébédou**

de Francis Fourcou

(documentaire-fiction, 2016, 1h36, Ecran Sud)

d'après le livre de Laurette Alexis-Monet,
Les Miradors de Vichy (Editions de Paris, 1994).



ont l'honneur de vous convier, à Orléans
le dimanche 24 janvier 2016

à la cérémonie au cours de laquelle **Béatrice Strouf**,
chargée de l'information, représentante de
l'ambassade d'Israël en France, remettra à titre posthume
« le Diplôme de Juste parmi les Nations » à

Coralie Beluse

directrice de l'Accueil Familial,

pour avoir aidé et protégé, à ses risques et périls
Jacqueline Weltman, et d'autres enfants juifs
les sauvant ainsi de la déportation et d'une mort programmée
à Auschwitz.

Le diplôme sera remis à Gracieuse Moulin,
présidente de Mémoire Protestante en Orléanais.

Le Titre de Juste parmi les Nations est décerné par l'Institut Yad Vashem à Jérusalem aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs pendant l'Occupation, au péril de leur vie.





Samuel et Sonja Weltman avec leurs enfants Marcel et Jacqueline (1941).

JACQUELINE, 8 ANS, SAUVÉE PAR L'ACCUEIL FAMILIAL, INSTITUTION PROTESTANTE À ORLÉANS

Samuel, Cheina et leurs enfants, Marcel 10 ans et Jacqueline 8 ans, sont arrêtés le 18 juillet 1942 et enfermés au Vel d'Hiv. Prétendant qu'ils ont la scarlatine, Cheina arrive à faire hospitaliser les deux enfants, les sauvant ainsi de la déportation.

Transférés dans le camp de Beaune-la-Rolande, Cheina et Samuel en sont déportés le 5 août 1942 à Auschwitz, où ils sont assassinés.

Fin août 1942, les deux enfants quittent l'hôpital Rothschild et sont envoyés chacun dans un centre de l'UGIF : Marcel rue Lamarck, Jacqueline rue Guy Patin. Scolarisés dans le même groupe scolaire, ils peuvent se voir chaque jour.

Le 9 mars 1943, Jacqueline est envoyée à Orléans, dans un orphelinat protestant, « L'Accueil Familial », situé rue du Poirier. Deux autres fillettes, Odette et Berthe Kibel, arrivent en même temps qu'elle. Courageusement, Coralie Beluse, la directrice, avec l'appui du Conseil

d'administration de l'établissement, prend toutes les mesures pour dissimuler l'identité des trois enfants, qui resteront dans l'institution jusqu'en 1945.

En juillet 1945, une dame vient chercher Jacqueline et l'emmène en train vers Chartres, où elle retrouve son frère Marcel, dont elle n'avait eu aucune nouvelle depuis leur séparation en mars 1943. Ce n'est que bien après, grâce aux recherches d'Hélène Mouchard-Zay, que Jacqueline apprendra que l'organisation qui s'était occupée d'elle avec dévouement et courage était « l'Entraide Temporaire » dirigée par Denise et son mari, le Docteur Fred Milhaud.

Après guerre, les enfants Weltman sont adoptés par Monsieur Aron.

Le 5 février 2013, l'Institut Yad Vashem à Jérusalem a décerné, à titre posthume, le Titre de Juste parmi les Nations à Coralie Beluse.



Photo prise au jardin des Plantes, à Orléans, lors d'une sortie des petites pensionnaires de l'Accueil Familial. Jacqueline est la troisième en haut à partir de la gauche.